



«150 Jahre Schweizer Bahnen 1997» im Modell: Güterzug und Dampfschnellzug 1930 sind beide mit stilgerechter Doppeltraktion unterwegs.

## Die neuen LOKI-Kalender

# LOKI-Kalender 2018

**Hat denn heute der klassische Wandkalender eigentlich noch eine Bedeutung in unserem Alltag? Wir sind der Meinung – ja! Und da es nicht nur die Bilder von der grossen Eisenbahn sind, die uns in Gedanken mit auf eine Reise nehmen können, haben wir für das nächste Jahr auch einen Kalender mit Motiven einer Modelleisenbahn gestaltet, der den Betrachter auf eine Zeitreise mitnehmen wird.**

Von Stephan Kraus und Hans Roth

**F**ür das kommende Jahr bieten wir Ihnen gleich zwei Kalender mit Motiven der kleinen und der grossen Eisenbahn an. Erstmalig erscheint ein LOKI-Kalender mit dem Titel Modellbahnen 2018, aber auch der beliebte Kalender mit Motiven der Schweizer Bahnen ist wieder erhältlich.

### Modellbahn-Kalender

Der Fotograf Dominique Bureau hat auf einzigartige Weise die Atmosphäre der grossen Schweizer Modelleisenbahn Chemins de fer du Käserberg eingefangen. Tauchen Sie ein in eine perfekt gestaltete kleine Welt

im Massstab 1:87. Auf fantasievolle Weise wird dem Besucher dieser Anlage ein Abbild der Schweiz gezeigt.

Für die gestaltete Modelllandschaft gibt es kein reales Vorbild, und trotzdem fühlt sich der Besucher der Anlage wie «in der Schweiz». Es sind die vielen kleinen Details, die dieser Anlage eine ganz besondere Stimmung geben.

Die Szenen erzählen etwas über das Alltagsleben der 90er-Jahre des letzten Jahrhunderts in einer frei erfundenen Deutschschweiz, die direkt an Graubünden anschliesst. Die kleinen Geschichten links

und rechts der Modellbahngleise sind die Bühne für die Züge auf der Anlage und vermitteln das Gefühl «So könnte es gewesen sein». Mit den eingesetzten Modellzügen wird das Bild eines abwechslungsreichen Zugverkehrs gezeichnet, wie er in dieser Dekade noch überall in der Schweiz anzutreffen war.

In Verbindung mit den Erinnerungen im Kopf des Betrachters entsteht so ein Abbild der Welt, wie es sie zwar so niemals gegeben haben mag, aber eben wie wir sie uns gerne erträumen. So gesehen ist das Betrachten einer Modelleisenbahn die pure